

■ Yecla



PACO RIPOLL

Los bomberos, en un momento de los trabajos de colocación de la malla protectora en el campanario de la basílica.

Los desprendimientos obligan a cubrir con una malla protectora la torre de la basílica

Cuatro bomberos se descolgaron ayer por el campanario para colocar la red metálica

CARMEN ORTÍN • YECLA

Los desprendimientos de piedra del campanario de la basílica han obligado a instalar una malla como medida de protección para los vecinos. Bomberos de Yecla se descolgaron ayer por la torre (a una altura de unos 40 metros) con ayuda de cuerdas y arneses para colocar este sistema protector. La lluvia complicó aún más los trabajos.

Hace varias semanas, con los fuertes vientos que se registraron en la Región, cayeron algunos trozos de piedra a la calle, por lo que para evitar cualquier riesgo de accidente se acordonó la zona. Fue entonces cuando el consistorio requirió al párroco de la basílica para que se procediera a la limpieza de toda la cornisa de la torre y después se protegiera

con una malla metálica para evitar nuevos desprendimientos. Los trabajos, que resultaron muy espectaculares, se iniciaron poco después de las ocho de la mañana y se desarrollaron hasta la media tarde de ayer. La calle de San Antonio, entre los tramos de San Francisco y Don Lucio, tuvo que ser cortada al tráfico durante todo el tiempo que duraron los trabajos, y fueron muchos los curiosos que siguieron desde abajo estas labores de auténticos especialistas. Hace ahora nueve años que los bomberos tuvieron que realizar similares trabajos en otra de parte de la torre, en donde fue colocada una red para evitar la caída de piedras.

Isidro Martínez, jefe del parque de bomberos de Yecla, explica que en los trabajos participa-

ron cuatro bomberos. Las tareas «consistieron en proteger todo el perímetro de la torre, para prevenir que caigan más trozos de piedra. Por eso, hemos puesto otra malla a partir de la que ya había sido colocada anteriormente». En el municipio de Yecla no existe empresa alguna que realice este tipo de trabajos, ni ninguna grúa que alcance la altura que tiene la torre de la basílica. Debido a estas circunstancias, desde la parroquia de La Purísima se solicitó al ayuntamiento la posibilidad de que fueran los bomberos los que hicieran estas tareas. Y el alcalde realizó las gestiones para obtener la autorización del Consorcio Regional de Extinción de Incendios.

Una vez que ha sido protegida la torre de la basílica, el obis-

pado de la Diócesis de Cartagena, como propietario del edificio religioso, tendrá que enviar a sus técnicos para que valoren la situación en la que se encuentra el campanario y otras zonas del templo, al objeto de estudiar la posible restauración que se pueda llevar a cabo en las zonas afectadas.

Las obras de este templo emblemático de Yecla, que identifica a la ciudad por su gran cúpula rayada azul y blanca, se iniciaron en el año 1775 y se concluyeron en 1868. Para su construcción se utilizó en algunas zonas, como por ejemplo la torre, una piedra arenisca extraída de varias canteras del término municipal, que con el paso del tiempo ha ido desgastándose de forma considerable.

■ San Javier

Servicios Sociales inicia un censo de los inmigrantes que viven en chabolas

ALEXIA SALAS • SAN JAVIER

Nadie habitará ya en chabolas en el término de San Javier. Al menos ese es el objetivo que promueve estos días el centro de Servicios Sociales, que comenzó ayer a elaborar a pie de campo un censo de ocupantes de este tipo de precarios refugios. Los técnicos se desplazaron a la pedanía agrícola de El Mirador, donde aún permanecen dos poblados de chabolas, con el fin de obtener datos y conocer la situación de los inmigrantes magrebíes para ofrecerles una alternativa de vivienda más digna, antes de derribar estas penosas construcciones.

Los 25 marroquíes que habitaban en las chabolas incendiadas el pasado sábado en El Mirador, han ido pasando esta semana por el centro de Servicios Sociales para exponer su situación. Los responsables municipales y miembros de las asociaciones de ayuda al inmigrante Atime y Columbares han estudiado caso por caso para procurar una mejora en la calidad de vida a los trabajadores magrebíes. De los 25 marroquíes entrevistados, 23 pertenecen al mismo clan familiar, según afirmaron ayer fuentes municipales. A la espera de encontrar una vivienda más digna a los afectados por el incendio, Servicios Sociales mantiene la oferta de un servicio de albergue en Roldán y transporte gratuitos para todos ellos, un ofrecimiento que ninguno aceptó al destruirse sus refugios a causa del fuego. La mayoría manifestó que tenía su trabajo en la zona de El Mirador y que los tres menores de 12 años asistían a clase en dos institutos de San Javier.

Obras de urgencia en ocho carreteras de la red regional

EP • MURCIA

El Consejo de Gobierno dio ayer su visto bueno a la urgente ocupación de terrenos para la realización de ocho obras de mejora en carreteras de la red autonómica. Afectarán a las carreteras F-34 (Los Alcázares-Los Belones) en la que se remodelará la intersección con el ramal de salida a Islas Menores; MU-413 (Abanilla-límite de Alicante) con el acondicionamiento y mejora del punto kilométrico 3,7 al 4,8; y MU-514 (Abarán-Blanca) donde se mejorará el trazado desde el punto kilométrico 3,3 al 4,3. Igualmente, se actuará en las carreteras F-36 (Cartagena-La Palma-Torre Pacheco) en la que se remodelará la intersección en el punto kilométrico 11,7; MU-603 con el trazado de la variante oeste de Mazarrón; así como en el puente sobre el ferrocarril Madrid-Cartagena en el enlace de Torremendo, y en la C-415 (tramo Caravaca-Moratalla), donde se rectificará el trazado y reordenarán los accesos entre los puntos kilométricos 9,950 al 10,510. Las obras también afectarán a la carretera MU-602, Los Dolores-Fuente Álamo-Alhama.

■ Bullas

El Gobierno regional aprueba la bandera del municipio

LA VERDAD • MURCIA

El Gobierno regional aprobó ayer la bandera del municipio de Bullas con el informe favorable de la Academia Alfonso X El Sabio. La bandera, que tiene en cuenta el escudo heráldico aprobado en 1957, refleja los elementos y colores más representativos de la historia política y económica de Bullas. El blanco es representativo de la Orden de Santiago, a la que perteneció la villa, y es también el color de la enseña de Carlos II, durante cuyo reinado se independizó la población. El color morado vino simboliza una de sus principales riquezas y el verde encarna la propia naturaleza económica del municipio.

■ Caravaca de la Cruz

El marqués de Alhucemas y las amas de casa se oponen al cierre de las carmelitas

J. F. ROBLES • CARAVACA

Francisco Sainz de Vicuña, marqués de Alhucemas, y la asociación de amas de casa se suman a las voces que critican la posible desaparición del convento de las madres carmelitas de Caravaca de la Cruz.

Sainz de Vicuña es arquitecto con más de 50 años de ejercicio profesional, gran parte de ellos dedicados a la conservación del patrimonio arquitectónico español. El marqués de Alhucemas ha envidado una carta a la priora en donde manifiesta, de forma clara y contundente, que la desaparición del convento de San José sería un

«atentado gravísimo al patrimonio espiritual, cultural, artístico y urbanístico de Caravaca, de la Región y de España».

Entre 1968 y 1972, Sainz de Vicuña fue hermano mayor de la cofradía de la Santísima y Vera Cruz y como tal, según la costumbre, recogió la tradicional bandeja de flores que todos los años preparan las monjas carmelitas para la ofrenda que tiene lugar en la mañana del 2 de mayo. Desde el punto de vista espiritual considera que la enajenación y desaparición de esta casa, fundada por la propia Santa Teresa y sobre la que San Juan de la Cruz puso también

mucho interés, sería una «apostasía». Los daños históricos y culturales «serían irreparables» ya que no deberían perderse los documentos conservados en los archivos del convento ni tampoco las contribuciones de los caravaqueños a lo largo de los últimos cuatro siglos. Desde el punto de vista arquitectónico y urbanístico, Sainz de Vicuña, afirma que «el conjunto de convento, iglesia y huerto, constituye un elemento fundamental en el casco antiguo de la ciudad». Las amas de casa, por su parte, le piden a la priora que «deje aquí el convento y a las monjas que quieran quedarse».